
В  Калинковичском  районе
прошел  митинг,  посвященный
жертвам  Озаричских  лагерей
смерти
У мемориального комплекса «Озаричи» вспоминали 81-ю годовщину
трагедии времен Великой Отечественной войны.

Почтить память невинных жертв войны собрались представители
областной и районной вертикали власти, общественники, трудовые
коллективы,  священнослужители,  молодежь.  Участие  в  митинге
приняли  и  бывшие  узники  Озаричских  концлагерей.  Возложение
цветов  и  венков  к  мемориалу  предварила  скорбная  минута
молчания.

В марте 1944 года близ деревень Озаричи, Дерть, Подосинник
фашисты согнали за колючую проволоку более 33 тысяч жителей
разных  районов  Гомельщины,  Могилевщины,  соседних  областей
России. В основном, нетрудоспособных. Из них свыше 15 тысяч
детей.

Это был целый комплекс концлагерей под открытым небом, ставший
полем  для  чудовищного  эксперимента  нацистских  преступников.
Узников принудительно заражали тифом, чтобы создать заслон из
тысяч больных людей перед наступавшими частями Красной армии.

10 дней, а по оценкам некоторых историков и дольше, несчастные
ютились  на  голой  земле  без  еды,  воды,  медпомощи.  Им
запрещалось  разводить  костры,  даже  собирать  хворост  на
подстилку. А температуры в те мартовские ночи опускались до
минус 15. Матери сбивали детей в группки, укрывали лохмотьями.
Воду брали из луж с нечистотами… Выживали как могли среди гор
трупов. Каждые сутки уносили сотни жизней.

В  своей  речи  к  собравшимся  заместитель  председателя
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облисполкома  Дмитрий  Алейников  подчеркнул,  что  Озаричские
фабрики  смерти  являются  одним  из  самых  гнусных  злодеяний
фашистов  в  годы  Великой  Отечественной  войны.  Мы  склоняем
головы, сказал Дмитрий Вадимович, перед каждой жертвой этих
лагерей,  а  также  перед  мужеством  тех,  кто  сумел  выжить,
преподав ныне живущим настоящий урок мужества.

Такие  места,  как  комплекс  «Озаричи»,  пропитаны  болью  и
страданием. Тем, кто не верит фактам геноцида белорусского
народа, хочется пожелать: идите и смотрите — в Озаричи, Олу,
Хатынь,  Борки,  Тростенец,  Красный  Берег…  Сотни  их,  этих
скорбных мест.

Но помимо скорби эти мемориалы символизируют для нас и большую
ответственность. За то, что память о войне и ее жертвах не
сотрет время. За сохранность и защиту исторической правды. За
то, что мы, белорусы, сделаем всё, чтобы подобное зло никогда
не повторилось на нашей земле.

Правда Гомель

Беларусь  с  20  марта  вводит
электронные визы
С 20 марта иностранные граждане могут въезжать в Беларусь по
электронной  визе.  Об  этом  БЕЛТА  сообщили  в  пресс-службе
белорусского внешнеполитического ведомства.

Данная возможность предусмотрена постановлением правительства
от 16 декабря 2024 №953, вносящим изменения в визовые правила
Республики Беларусь.

Такая  опция  доступна  владельцам  обычных  паспортов  67
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государств, в том числе США, Канады, государств ЕС, Австралии,
Новой Зеландии, Японии, Великобритании и других стран.

Электронные  визы  являются  однократными  и  индивидуальными  и
выдаются на срок не более 30 суток. В зависимости от цели
поездки  предусмотрены  следующие  категории  электронных  виз:
деловая поездка; участие в спортивных, культурных, научных,
образовательных  мероприятиях  и  стажировках;  частные  дела;
туризм.

Электронные  визы  выдаются  в  автоматическом  режиме  без
необходимости  посещения  белорусских  загранучреждений  и
предоставления документов визовой поддержки.

Консульский сбор за выдачу электронной визы не отличается от
сбора  за  визу,  вклеиваемую  в  паспорт.  Кроме  консульского
сбора, необходимо также оплатить сервисный сбор в размере 6
евро. Для получения такой визы иностранцу достаточно будет
создать  личный  кабинет  на  сайте  «E-Паслуга»
(https://e-pasluga.by/home.html) (в том числе через мобильное
приложение  «Е-Паслуга»)  и  подать  визовую  заявку,  выбрав
соответствующую услугу: код услуги 3.04.01, название услуги
«Выдача  электронных  виз».  Визовая  заявка  рассматривается  в
течение семи календарных дней.

При  въезде  в  Беларусь  и  во  время  пребывания  в  стране
иностранец  по  требованию  компетентных  органов  обязан
предъявлять экземпляр электронной визы в электронном виде или
на бумажном носителе.

Въезд на территорию Республики Беларусь по электронной визе
возможен  через  все  международные  пункты  пропуска
(автодорожные, железнодорожные, Национальный аэропорт Минск,
аэропорты Бреста, Витебска, Гомеля, Гродно, Могилева).

В МИД обратили внимание: все введенные ранее безвизовые режимы
сохраняют свое действие.

В  списке  государств,  граждане  которых  могут  получить



электронную  визу:
Австралия;  Австрия;  Андорра;  Антигуа  и  Барбуда;  Барбадос;
Бахрейн;
Бельгия; Болгария; Боливия;
Босния и Герцеговина; Вануату;
Ватикан; Великобритания;
Венгрия; Германия; Греция;
Дания; Доминика; Индонезия;
Ирландия; Исландия; Испания;
Италия; Канада; Кипр; Колумбия;
Корея; Кувейт; Латвия *; Литва;
Лихтенштейн; Люксембург;
Малайзия; Мальта; Мексика;
Микронезия; Монако;
Нидерланды; Новая Зеландия;
Норвегия; Оман; Панама; Парагвай;
Перу; Польша; Португалия; Румыния; Сальвадор; Сан-Марино;
Саудовская Аравия; Северная Македония;
Сейшельские Острова;
Сент-Винсент и Гренадины;
Сингапур; Словакия; Словения;
США; Уругвай; Финляндия;
Франция; Хорватия; Чехия;
Чили; Швейцария; Швеция;
Эстония **; Япония.
(* В том числе неграждане Латвии.
** В том числе лица без гражданства, постоянно проживающие в
Эстонии).

Оплата за рассмотрение визовой заявки производится банковскими
картами  платежных  систем  Visa  International  или  Masterсard
Worldwide.

Консульский сбор составляет:
35 евро — для граждан Австрии, Бельгии, Болгарии, Венгрии,
Германии,  Греции,  Испании,  Италии,  Кипра,  Латвии,  Литвы,
Люксембурга, Мальты, Нидерландов, Польши, Португалии, Румынии,



Словакии,  Словении,  Финляндии,  Франции,  Хорватии,  Чехии,
Швеции, Эстонии, а также лиц без гражданства, проживающих в
Эстонии, и неграждан Латвии;
60 евро — для граждан иных государств;
0 евро (бесплатно) — для граждан Японии;
0 евро (бесплатно) — для не достигших 12-летнего возраста
граждан Австрии, Бельгии, Болгарии, Венгрии, Германии, Греции,
Испании, Италии, Кипра, Латвии, Литвы, Люксембурга, Мальты,
Нидерландов, Польши, Португалии, Румынии, Словакии, Словении,
Финляндии, Франции, Хорватии, Чехии, Швеции, Эстонии;
0 евро (бесплатно) — для не достигших 14-летнего возраста
граждан  иных  государств,  неграждан  Латвии  и  лиц  без
гражданства,  постоянно  проживающих  в  Эстонии.
Сбор за осуществление банком интернет-эквайринга и пользование
электронной услугой по выдаче электронных виз составляет 6
евро и взимается с каждого заявителя, независимо от возраста и
гражданства.

 

Молодежь  Гомельского  района
почтила  память  жертв
Озаричских лагерей смерти
Мемориальный комплекс «Озаричи» — место, которое напоминает о
трагических событиях марта 1944 года, когда нацисты создали
лагерь для местных жителей. Тысячи людей, в основном дети,
женщины и старики, оказались в нечеловеческих условиях. Многие
погибли от холода, голода и болезней. Сегодня мемориал служит
напоминанием  о  тех  страшных  днях  и  символом  стойкости
человеческого  духа.
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Сегодня состоялся митинг-реквием, посвященный 81-й годовщине
Озаричской  трагедии,  на  котором  присутствовала  молодежь  и
нашего района. Для участников эта встреча стала не только
данью уважения жертвам нацистских преступлений, но и важным
шагом в сохранении исторической памяти для будущих поколений.
В  поездке  приняли  участия  активисты  БРСМ  и  сотрудники
инспекции  Министерства  по  налогам  и  сборам  по  Гомельскому
району.





Сессия  Гомельского  районного
совета депутатов состоится 24
марта
24 марта состоится одиннадцатая сессия Гомельского районного
Совета депутатов 29-го созыва. Начало работы сессии в 14.00 в
большом зале заседаний Гомельского райисполкома.

Повестка  дня:  «Отчет  председателя  Гомельского  районного
исполнительного  комитета  Козела  Д.И.  о  работе  Гомельского
районного исполнительного комитета в 2024 году».
Также  на  сессии  будут  рассмотрены  вопросы,  внесенные
управлениями,  отделами  райисполкома,  другими  органами
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управления,  организациями,  подчиненными  (подведомственными)
райисполкому.

На сессию также приглашаются депутаты Гомельского районного
Совета депутатов 29-го созыва, члены районного исполнительного
комитета, начальники управлений, отделов и служб райисполкома,
председатели  сельских  Советов  депутатов,  руководители
государственных органов, предприятий, учреждений, организаций
Гомельского района.

Первостепенная  задача  –
восстановить  буреломные
участки.  В  облисполкоме
обсудили  подготовку  к
весенней посадке леса
С представителями СМИ пообщался главный лесничий Гомельского
ГПЛХО Павел Клепча.

В 2025 году на весенний период объем лесовосстановительных
работ  на  участках,  поврежденных  в  результате  прошлогодней
стихии, составляет 5635 гектаров.

С началом весны все лесхозы активно включились в работы по
лесовосстановлению, однако замедляют темп капризы погоды.

Для  Гомельского  лесхоза  план  посадки  составляет  всего  150
гектаров, причем на участках, где прошли плановые рубки. Это
обусловлено тем, что повреждения, полученные на площади 129
гектаров, удалось восстановить еще прошлой осенью.
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– Как известно, летний ураган доставил немало хлопот региону.
Больше  всего  это  ощутили  в  Жлобинском,  Василевичском,
Речицком,  Мозырском  и  Калинковичском  лесхозах.  Именно  там
предстоит  выполнить  серьезный  объем  работ  по
лесовосстановлению.  Задействованы  будут  не  только  работники
ГПЛХО, но и неравнодушные жители области, – отметил Павел
Клепча.

Он  напомнил,  что  21  марта  стартует  акция  «Дай  лесу  новае
жыццё!»,  в  рамках  которой  посадить  деревья  смогут  все
желающие. Для этого нужно обратиться в ближайшие лесхозы или
лесничества  и  оставить  заявку.  При  посадке  лесных  культур
преобладающими породами станут сосна и береза. Весь посадочный
материал из питомников области. Мероприятия в рамках акции
пройдут по 12 апреля.

Правда Гомель

Лукашенко  подписал  указ  «О
страховании»
Президент Беларуси Александр Лукашенко 18 марта подписал указ
№108 «О страховании». Документом приводятся в соответствие с
законом «О страховой деятельности», который вступил в силу 1
января  2025  года,  отдельные  законодательные  акты,  сообщили
БЕЛТА в пресс-службе главы государства.

В  частности,  признаются  утратившими  силу  ряд  указов  (их
отдельные  структурные  элементы),  положения  которых  нашли
отражение  в  законе.  Корректируется  используемая  в  правовых
актах,  в  том  числе  в  смежном  законодательстве  (налоговом,
валютном,  банковском,  в  сферах  дорожного  движения),
терминология для ее согласованности с предписаниями закона.
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В числе новаций указа — предоставление возможности уплачивать
страховые взносы (осуществлять выплаты) в безналичной форме с
использованием современных платежных средств; установление в
базовых величинах (до этого были в евро) страховых сумм и
размеров  страховых  взносов  по  обязательному  страхованию
владельцев  транспорта,  медстрахованию  временно  пребывающих
иностранных граждан.

Кроме  того,  договор  обязательного  страхования  гражданской
ответственности  владельцев  транспортных  средств  дополняется
действующим  в  Беларуси  и  России  договором  союзного
страхования.

Определяется порядок страховых выплат потерпевшим в результате
ДТП  в  случаях,  когда  перевозчик  не  заключил  договор
обязательного страхования ответственности перед пассажиром и
невозможно взыскать ущерб в судебном порядке. В случаи выплат
водителям  за  счет  средств  гарантийных  фондов  добавлено
причинение  вреда  жизни  или  здоровью  в  результате  ДТП  с
участием диких животных независимо от вины водителя.

Указом  предоставляется  возможность  осуществления  выплат
страхового возмещения в адрес нерезидента в иностранной валюте
в  рамках  договора  страхования  гражданской  ответственности
резидента по экспортному контракту.

Для  обязательного  страхования  от  несчастных  случаев  на
производстве  и  профессиональных  заболеваний  установлены
предельные  размеры  сумм,  которые  могут  быть  взысканы
«Белгосстрахом» с виновных в причинении вреда застрахованным
лицам  в  счет  выплаченного  им  страхового  обеспечения  (при
причинении  вреда  умышленно  —  2  тыс.  базовых  величин,  без
умысла  —  500).  Упрощены  условия  получения  страхователем
рассрочки по уплате просроченных страховых взносов, штрафов,
пеней.

Также указом введен ряд ограничений по деятельности страховых
посредников.



 

Специальное  комплексное
мероприятие «Нерест»

https://gomelisp.gov.by/specialnoe-kompleksnoe-meropriyatie-nerest/
https://gomelisp.gov.by/specialnoe-kompleksnoe-meropriyatie-nerest/




Прием  граждан  и  «прямую
телефонную  линию»  проведет
депутат Палаты Представителей
Национального  собрания
Республики Беларусь  Волкова
Юлия Александровна
20 марта 2025 года с 13.00 до 14.00  в Гомельском районном
исполнительном комитете (3 этаж, кабинет № 309) проведет прием
граждан и «прямую телефонную линию» тел. 53-94-73  депутат
Палаты  Представителей  Национального  собрания  Республики
Беларусь  Волкова Юлия Александровна.

Госкомимущество:  показатели
по  вовлечению  в  оборот
пустующих домов на 2025 год
увеличены на 25%
Показатели по вовлечению в оборот пустующих жилых домов на
2025  год  увеличены  на  25%,  сообщила  на  пресс-конференции
заместитель  начальника  главного  управления  регулирования
земельных  отношений,  землеустройства  и  земельного  кадастра
Государственного  комитета  по  имуществу  Виктория  Верина,
передает корреспондент БЕЛТА.
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«В  связи  с  объявлением  Года  благоустройства  показатели  по
вовлечению в хозяйственный оборот пустующих домов на 2025-й
год  увеличены  на  25%,  —  рассказала  Виктория  Верина.  —
Запланирован  снос  более  4  тыс.  домов  и  вовлечение  в
хозяйственный  оборот  более  860  га  земельных  участков.  Мы
постоянно мониторим ситуацию и можем сказать, что показатель,
который запланирован на I квартал, хоть он еще не завершился,
выполнен. Запланировано вовлечение 222 жилых домов, вовлечено
359».
МЖКХ: в Беларуси в 2025 году запланирован ремонт 9,8 млн кв.м
улично-дорожной сети
По словам специалиста, в республиканском плане по наведению
порядка  на  земле  Госкомимущество  является  ответственным  по
двум направлениям: снос пустующих домов и вовлечение в оборот
земельных участков, на которых они расположены. Эта работа
ведется с 2006 года. Создан единый реестр пустующих домов,
который начал функционировать с 1 января 2023-го года. Он
пополняется  новой  информацией.  Жилье  стало  более  успешно
вовлекаться в хозоборот.

В  течение  2024  года  выявлено  более  15  тыс.  жилых  домов,
которые соответствуют критериям пустующих, а всего в реестре
содержатся сведения о более чем 25 тыс. таких объектов. За
2024 год вовлечено 5 тыс. 340 жилых домов, из них снесено 3
945,  продано  —  1369.  Еще  26  закреплены  за  коммунальными
унитарными предприятиями либо предоставлены иным собственникам
с условием сноса. В хозяйственный оборот вовлечено более 1170
га земель.

 



На  аппаратном  совещании
облисполкома  обсудили
реализацию  чернобыльской
программы  и  восстановление
лесного фонда
Председатель  облисполкома  Иван  Крупко  также  акцентировал
внимание на подготовке сельхозтехники к посевной кампании.

Не продается? Будем сносить

Коснулись темы оптимизации численности и фонда оплаты труда в
коммунальных  организациях  Гомельщины.  В  областном  центре  и
районах  проведен  мониторинг  435  предприятий  и  организаций.
Есть подвижки в упорядочении хронометража рабочего времени,
штатной численности в целом, бухгалтерской отчетности. Однако
работу  по  совершенствованию  кадровой  политики,  подходов  к
оплате труда, премировании необходимо продолжать и усиливать.
Задача сократить людей не стоит, подчеркнул Иван Крупко, важно
научить  наши  организации  жить  и  работать  по  средствам,
рационально и эффективно.

Рассмотрен  вопрос  выявления  в  регионе  неиспользуемого
имущества. Всего обнаружено более 12,3 тысячи таких объектов,
в том числе ветхие дома, частные постройки. Более 1,7 тысячи
находится в госсобственности.

Самый действенный способ вовлечения в оборот – продажа на
аукционах.  Но  многие  объекты  не  уходят  с  молотка  годами,
включая те, что предлагаются за одну базовую величину. Их
консервация, как было замечено, не лучший выход, поскольку
такие строения банально превращаются в источник проблем. Здесь
и риск пожаров, обрушений, и эстетический фактор.

https://gomelisp.gov.by/na-apparatnom-soveshhanii-oblispolkoma-obsudili-realizaciju-chernobylskoj-programmy-i-vosstanovlenie-lesnogo-fonda/
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Сносу в этом году подлежат 559 объектов. Сносить их будут под
контролем и с помощью служб МЧС. В первую очередь – самые
небезопасные.

Возрождаем вопреки «мирному атому»

Детально  разобрали  вопросы  реализации  программы  ликвидации
последствий  катастрофы  на  ЧАЭС  –  направление  средств  на
питание детей в учреждениях образования, закупку удобрений и
сельхозтехники  для  АПК,  электрификацию  агрогородков,
реконструкцию и возведение отдельных объектов, другие моменты.
Губернатор поручил в недельный срок упорядочить направляемые
финансовые  потоки,  особенно  в  части  поставок  удобрений
хозяйствам.

Кроме  того,  необходимо  ускорить  работу  по  инвентаризации
загрязненных радиацией земельных участков, определению степени
их опасности и возможности вовлечения в севооборот.

Выращивать  сельхозпродукцию  на  загрязненных  радионуклидами
землях  —  не  просто  грубейшее  нарушение.  Это  нонсенс.  При
выявлении подобных эксцессов, было сказано, к ответственным
должностным лицам будут применяться самые жесткие меры.

Но  нельзя  забывать  и  о  периодах  полураспада  радиоактивных
элементов.  Частично  территории  Гомельщины  освобождаются  от
«мирного атома» с течением времени, что тоже требует учета,
инвентаризации и пересмотра статуса таких земель.

Обсудили готовность сельхозтехники к посевной. Она составляет
96%.  На  поля  могут  выйти  9819  единиц,  440  остаются
неисправными. В боксах кипит работа, акцент ремонтники делают
на  энергонасыщенных  тракторах.  Среди  них  машины  импортного
производства, для которых ждут поставок запчастей.

Допуск  к  участию  в  дорожном  движении  получили  86%
сельхозтехники. Среди исправных энергонасыщенных тракторов –
100%.



Куда хуже дела обстоят с прохождением техосмотров грузовым
автотранспортом в хозяйствах. Эту работу надо срочно ускорять,
ведь  грузовые  машины  и  прицепы  –  активные  и  незаменимые
участники весенней страды.

Сейчас  по  максимуму  загружены  лесхозы  области,  занятые
лесовосстановлением на ветровально-буреломных участках. В этой
связи требуется деятельная помощь в обновлении лесного фонда
от предприятий и организаций, трудовых коллективов. В районах
доведены конкретные объемы и задачи. Приступать к посадкам
деревьев можно в последней декаде марта.

Поручение губернатора:
Председателям райисполкомов, ответственным службам – ускорить
подготовку  мехпарка  к  весенним  полевым  работам,  получение
допуска самоходной и прицепной техники к участию в дорожном
движении.

Правда Гомель

День  открытых  дверей:
школьники  Гомельского  района
встретились с представителями
ОВД
Неформальное общение с представителями органов внутренних дел
помогает школьникам получить ответы на многие важные вопросы,
а также больше узнать о работе белорусской милиции.

В  день  открытых  дверей  гостями  отдела  внутренних  дел
Гомельского  райисполкома  стали  учащиеся  Приборского

https://gp.by
https://gomelisp.gov.by/den-otkrytyh-dverej-shkolniki-gomelskogo-rajona-vstretilis-s-predstavitelyami-ovd/
https://gomelisp.gov.by/den-otkrytyh-dverej-shkolniki-gomelskogo-rajona-vstretilis-s-predstavitelyami-ovd/
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https://gomelisp.gov.by/den-otkrytyh-dverej-shkolniki-gomelskogo-rajona-vstretilis-s-predstavitelyami-ovd/


государственного  колледжа,  Головинской  и  Терешковичской
средних  школ.  Для  ребят  были  организованы  тематические
выставки, а пообщаться они смогли с представителями инспекции
по  делам  несовершеннолетних,  отделения  по  наркоконтролю  и
противодействию торговле людьми, ОГАИ, группы противодействия
киберпреступности и группы кадров. Приняли участие во встрече
и представители районной организации БРСМ.

Показ  фильма  «Один  день  в  Академии  МВД»  и  беседа  с
представителями группы кадров стали важным моментом для ребят,
которые в этом и следующем годах планируют поступать в вузы.
Работа  в  органах  внутренних  дел  всегда  была  почетной  и
уважаемой.  Поэтому,  безусловно,  и  среди  наших  выпускников
будут ребята, которые захотят связать свою жизнь со службой в
милиции.





График проведения по субботам
«прямых  телефонных  линий»
руководством  Гомельского
районного  исполнительного
комитета на март 2025 года
График  проведения  по  субботам  «прямых  телефонных  линий»
руководством Гомельского районного исполнительного комитета на
март 2025 года⃰

 

Ф.И.О., должность Дата и время проведения

КОЗЕЛ
Дмитрий Иванович,

председатель райисполкома
1 марта

АНДРУШ
Сергей Николаевич,

первый заместитель председателя
райисполкома – начальник

управления сельского хозяйства и
продовольствия

15 марта

МОХАРЕВ
Алексей Владимирович,

заместитель председателя
райисполкома

22 марта

ПОЛТОРАН
Александр Викторович,

управляющий делами райисполкома
29 марта
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⃰В графике возможны изменения.

Телефон «прямой телефонной линии» 53-74-93, время проведения с
9.00 до 12.00 часов.

В  случае  отсутствия  должностного  лица  «прямую  телефонную
линию» проводит должностное лицо, исполняющее его обязанности.


